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今日莱芜

综合

本报8月1日讯 (见习记者 于
鹏飞 ) 8月1日凌晨，随着莱芜市
雷电防护技术中心顺利开出第一
张现代服务业增值税专用发票，莱
芜“营改增”试点工作成功启动。截
止到7月底,莱芜市共有627户营业
税纳税人纳入营改增试点范围。

莱芜市雷电防护技术中心是
莱芜市“营改增”试点企业，8月1日
凌晨，该企业顺利开出第一张现代

服务业增值税专用发票标志着莱芜
“营改增”试点工作成功启动。为确
保“营改增”试点工作顺利开展，莱
芜市国税局在全市办税服务厅新设
18个“营改增”专用窗口，配置了36
名专职工作人员。为做好“营改增”
试点纳税人的申请确认工作，市国
税局与市地税局沟通联系，建立了
联合办公和联合确认制度。在7个联
合办公点，集中办理“营改增”纳税

人确认工作。截至7月底，全市确认
“营改增”试点纳税人627户。市国税
局对他们进行了普及性培训，在此
基础上，又举办营业税改征增值税
重点企业培训班，对重点企业进行
营改增纳税申报培训。截止到7月
底,莱芜市共有627户营业税纳税人
纳入营改增试点范围。

7月27日，莱城区国税局在小
洼办税服务厅开展应急演练，演练

模拟办税高峰期排队，办税厅突然
停电，发生网络故障以及纳税人对
不了解税收政策与前台发生争执
等场景，为全面推行“营改增”工作
夯实基础。截至目前，莱城区国税
局已有350户试点纳税人正式纳入
国税征管范围，其中年应税服务销
售额超过500万元的22户企业全部
认定为一般纳税人。销售额小于
500万元的企业可以选择做小规模

纳税人，一旦划定为小规模纳税
人，税率就从原来营业税的5%，降
为增值税简易征收的税率3%，税
负下降超过40%。

“营改增”试点启动后，最直接
受益的是第三产业，“营改增”可以
减少重复征税问题。对莱芜市而
言，“营改增”能够带动经济结构转
型，实现经济可持续性增长，符合
全市经济发展长远利益。

莱莱芜芜昨昨开开出出首首张张““营营改改增增””发发票票
627户纳税人改缴增值税，部分企业税负少四成

谁谁签签收收了了我我的的快快递递？？
记者调查发现快递人员代签现象很普遍

见习记者 周慧杰

本报8月1日讯 (见习记者 冯建
华) 7月31日下午5点左右，位于汶阳
大街的菜市场，一市民以西瓜熟过了
为由，把一个刚买的大西瓜退给摊主
并要求退钱。在遭到摊主的拒绝以后，
该市民竟当场砸了摊主的3个重10多
斤的西瓜。

一名不愿透露姓名的知情者告诉
记者，7月31日下午5点左右，在汶阳大
街的菜市场，一位年纪约40岁的妇女
把一个刚买回家切开的西瓜还给原摊
主，要求摊主退回买西瓜的钱。理由是
西瓜熟过了，不好吃。摊主看了西瓜以
后回答道西瓜是正常熟，并没有熟过，
因此拒绝了该妇女退钱的要求。该妇
女竟从摊主卖瓜车上的接连抱起3个
西瓜甩手摔在地上。

1日下午3点，记者来到该菜市场
见到就在昨天下午西瓜遭摔的水果摊
主。“我看着她昨天抱回的西瓜是自然
熟，并没有她所说的那样，熟过了，不
好吃。因此一开始我没有答应给她
换。”摊主告诉记者：“生意讲究和气生
财，有事说事。可是买瓜的妇女没说上
几句，就指着我大骂。不仅把她抱回来
的西瓜摔在地上，还摔了我们装在车
上的3个西瓜。

一市民称昨天目睹了争吵的一
幕。“我在菜市场买菜的时候就听到骂
骂咧咧的声音，等买完菜出来时看到
地上全是摔碎的西瓜。当时围观的人
很多。”该市民告诉记者，她们一直在
争吵，5点半左右，花园派出所的民警
赶来劝住了当时的混乱场景。最后摊
主妥协了，没有让砸摔了自己4个西瓜
的妇女赔偿，还退给了她8块钱的西瓜
钱。

“我长期在这里摆摊，这种事情头
一次遇到。现在的西瓜6毛钱一斤，根
本挣不到钱。一个十来斤的西瓜，满打
满算也就挣个块数钱。”摊主告诉记
者，她很心疼昨天被摔的4个西瓜。“摔
烂的西瓜每一个都要十来斤重，我得
卖多少西瓜才能挣回这4个瓜钱。”

屈女士是网络购物的爱好
者，经常会从网上买一些小商
品，但她最近的几次网购，快递
员都是把东西放下就走了，并没
有找她签字确认，这令她很不
解。

屈女士告诉记者，这几次没
有签收的网购经历用的并不是
同一家快递公司，但这几家快递
公司不约而同的都没有让她签

收。快递员说不用签字转头就
走，她也来不及验货。屈女士说：

“我就很担心，东西放下就走了，
也不让我验货签字，要是货物出
现问题该谁负责啊？”

虽然屈女士没有签收，但屈
女士在查看购物物流信息时，物
流信息上写着屈女士已签收，

“这肯定是快递员嫌本人签字麻
烦，他自己代签了吧。”

记者调查了解到，在快递行
业，快递员在没经过收件人同
意情况下代签的现象并不鲜
见。记者采访了几位经常网购
的市民，有多位市民反映网购
物品收快递时已经很久没有签
收过了。家住莲河小区的陈女
士告诉记者，她喜欢在网上购
买巧克力，但最近一段时间的
网购快递人员都没有让她签过
字。陈女士说：“我问快递员需
要签字吗，他说不用，转头就走
了。”家住国贸附近的张女士
说，她有一次从网上买了防晒
霜，晚上查物流时，发现上面写
着张女士已签收，但实际她并
没有收到货物。张女士说：“我
当时很担心东西是不是丢了，
没想到第二天东西到了，我就
没再追究为什么网上会早早出
现已签收的事情。”

对于快递员代签的现象，很

多经常购物收快递的市民都发
出了这样的疑问：“如果包裹出
了问题谁负责呢？”一名不愿透
露所在快递公司的工作人员崔
先生告诉记者：“包裹里的货物
出现问题是收件人和网店之间
的事情，我们只是负责送快递，
管不了那么多。”

记者采访了韵达、圆通等快
递公司，快递公司工作人员回复
说按照规定快递人员在送快递
时必须要让收货人签字。对于一
些快递员不让签字的行为，快递
公司工作人员说是一些快递员
图省事造成的。记者查询了国家
邮政局发布的《快递服务》邮政
行业标准，《快递服务》明确规
定：快件签收必须满足以下要
求：快递服务人员将快件交给收
件人时，有义务告知收件人当面
验收快件，验收无异议后，验收
人应确认签收。

如今，网购盛
行推动了快递业
的发展，然而，快
递行业的一些不
规范行为也日益
显现。近日，有读
者向本报反映，很
多快递员扔下包
裹就走，并未让收
件人签收，快递员
代签现象普遍。律
师称，快递员代签
行为已经违法。

读者反映：快递员放下包裹就闪人

记者调查:快递员代签现象很普遍

快递服务人员将快件交给收件人时，应有
义务告知收件人当面验收快件；

若收件人本人无法签收时，可与收件人(寄
件人)沟通允许后，采用代收方式，快递服务人
员也应告知代收人的代收责任；

与寄件人或收件人另有约定的应从约定。
验收无异议后，验收人应确认签收。
拒绝签收的，验收人应在快递运单等有效

单据上注明拒收的原因和时间，并签名。

家住历城区的李女士在一家网店上选购了
一套款式新颖的茶具,到货时快递公司人员打电
话让李女士下楼签收。但李女士从12楼的办公
室来到楼下时,快递人员已离开。她从代她签收
的门卫手里接过包裹,打开一看,发现茶具有一条
裂缝。李女士立即跟商家商量,要求更换茶具。
而商家的答复称,发货时商品完好无损,应该是快
递过程中碰撞的,建议李女士找快递公司。当李
女士给快递公司打电话,对方工作人员回复称,包
裹已签收,并在商品查验的单据上签下字,再出现
问题不应由他们负责。无奈,李女士只好到消协
部门投诉。

济南市消费者协会秘书长冯京凯表示,随着
网购的普及,一些快递人员为尽可能多递送,经常
让门卫代收包裹,由此引发不少消费纠纷。为此,

他提醒消费者,正常情况下,包裹应该由收件人直
接签收。不论是收件人签收还是找人代收,都应
该履行当场验货的程序,确认没有问题后再签收,

以免遭受经济损失。快递员私自代签包裹的行
为是否已经违法了呢？

记者咨询了恒志远律师事
务所的刘波军律师。刘波军告诉
记者，快递员私自代签包裹是违
法的。因为收件人没有签字确

认，说明并没有确定包裹内物品
是否存在质量问题，所以，一些
事先没有被确认的代签代收快
件，收件人在拆封后发现快递物
品出现质量问题或其他问题，可
以向快递公司索赔。

律师：快递员私自代签行为违法

相关链接

《快递服务》规定：

相关案例

代签快递包裹

引发维权难题

快递单的签收并没有张女士的签名，但是网上查询的结果是已签收。

只因摊主不退瓜

砸了人家西瓜摊

本报莱芜8月1日讯(见习记者 张
文娟) 近日，记者接到读者热线称，西
海公园里面的路灯晚上不亮，给居民
锻炼、娱乐带来很多不便。

1日，记者来到西海公园看到，不
少附近的居民在此乘凉。在西海公园
大树下乘凉的孙先生说，西海公园附
近小区不少，西海公园是唯一的活动
场所，晚上路灯不亮，给居民锻炼、娱
乐带来很多不便。有附近的居民建议，
晚上7:30开到晚上11点，这段时间锻
炼的居民很多，这段时间吧路灯打开
既方便了居民也不造成浪费。

10点，记者联系到了西海公园管
理所马所长，马所长告诉记者，路灯是
从进入6月份开始不亮的。“并不是怕
浪费电不开路灯的。西海公园里面的
路灯线路都埋在了地下，老化了，电线
难免会有裸露的地方。再加上现在是
雨期，雨量大，雨水灌进灯管里容易造
成短路，跳闸。”马所长说，现在已经派
人查找原因了，只不过由于西海公园
电线都在地下，范围较大，不好排查，
路灯亮起来还需要些时日。

线路老化易短路

西海公园路灯闲置
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